



del Gobierno de Puerto-Rico.

Núm. 4.

Martes 8 de Enero de 1839.

Volúm. 8.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

DECLARACION DE PESTE.

Constantinopla 28 de Agosto.

La peste se ha declarado entre las tropas que se hallaban acuarteladas en Haidar-Bajá, cerca de Scutari, y enfrente de la punta del Serrallo, y ya se han comprobado 27 casos. El gobierno ha tomado inmediatamente las medidas sanitarias mas indispensables, se ha establecido un cordón al rededor del campamento, y se han trasladado los enfermos á un lazareto, purificando todos sus efectos. Hasta el dia se ha conseguido librar de este azote á la capital. Con motivo de la noticia de la invasion de la peste en Brousa, se sujeta á la mas severa cuarentena á todos los viageros que llegan de aquel punto.

—Se han manifestado algunos casos de peste en el barrio de los judíos, en Esmirna. Las cartas de Trebisonda del 22 anuncian que la peste se ha declarado en aquella ciudad, y ha tomado un considerable aumento.

PRUSIA.

Posen 13 de Setiembre.

NUEVAS PERSECUCIONES CONTRA LOS POLACOS.

Una persona que por lo regular está bien informada, nos escribe de Varsovia que el feld-mariscal Paskewitch acababa de recibir orden del emperador Nicolás para hacer los preparativos necesarios á fin de trasladar á Rusia 50,000 labradores polacos, y establecer en Polonia, en su lugar otros tantos rusos. Se empleará todo un ejército en llevar á cabo esta medida, que segun dicen ha sido dictada por el déspota de Moskow al acabar de leer un parte del general Schypoff, en que anunciaba á S. M. I. que los aldeanos polacos se atrevían á murmurar contra el cambio de su trage nacional. Parece que Nicolás se puso furioso al saber la indocilidad de aquellos villanos, y trató de vengarse inmediatamente y de una manera ruidosa.

El *Commerce* añade lo siguiente.

Aunque nuestro corresponsal nos asegura que esta noticia es positiva, no podemos menos de tenerla por aventurada, pues una medida como esa podria provocar una insurreccion general en Polonia, cosa que Nicolás en este momento teme mas que nada, por mas que digan los periódicos rusos y alemanes pagados por aquel gabinete. Por lo demás, si el autócrata pensase seriamente en realizar una venganza tan atroz, y de que no se encuentra ejemplo en la historia ni aun entre los pueblos bárbaros, es de esperar que los gobiernos todos de Europa se opondrían á ella en nombre de la religion y la humanidad.

El mismo periódico dice despues.

Parece que la medida de que habla la carta de Posen, se ha empezado ya á poner en ejecucion, pues en un periódico leemos lo siguiente.

En los primeros dias de este mes, se han arrancado de sus hogares algunos centenares de individuos de ambos sexos que habitaban las campiñas meridionales de la Vaivodia de Lubesk, en Polonia. Estos infelices deportados, escoltados por un destacamento de cazadores y algunos caballos, han salido inmediatamente hácia Ekaterinoslaw, pero se dice que no se quedarán en aquel

gobierno, pues su destino definitivo es el pais de los cosacos del Don, y esto es tanto mas probable, cuanto que ya se han llevado algunos polacos á aquella tierra casi desierta, que el gobierno ruso necesita poblar, para asegurar la retaguardia de los cosacos del mar Negro, que opondrá á los habitantes del Cáucaso, y además estas operaciones no cuestan al Czar mas que las de la conscripcion militar. ¿Qué importa arrancar de sus hogares á unos pobres aldeanos cuando se trata de cubrir bien los puestos, segun las reglas estratégicas? Debemos esperar que antes de mucho, estas deportaciones se hagan, no ya por centenas, sino por millares y decenas de millar, como se hacian en tiempo de Catalina, y los periódicos pagados para ensalzar al gobierno ruso, continuarán negando estos hechos, asi como han negado hasta aqui, aun los mejor comprobados.

FRANCIA.

Paris 25 de Setiembre.

Cuanto mas débil se siente el ministerio en la discusion, tanto mas se acercan á la violencia su pensamiento y su lenguaje. En su órgano principal (*el Diario de los Debates*) leemos hoy la siguiente peroracion de una diatriba que honraria á las mas fo-

las leyes de Setiembre no existiesen, sería *impresionada*. Si De esta parodia de un verso célebre debemos *lucrar*. Si hay dos principios que caminan á la par en las creencias sociales del *Journal des Debats*: Dios, y la legislacion de Setiembre.

—Los tranquilos y pacíficos habitantes de Saint-Cloud quedaron no poco sorprendidos estos últimos dias al ver llegar á aquel punto para aumentar su guarnicion una batería del segundo de artillería, compuesta de 100 hombres, 125 caballos y cuatro piezas. El destacamento iba de Versailles. Con esto se compone la guarnicion de Saint-Cloud de 800 á 900 hombres de infantería, un escuadron de caballería y una batería de artillería.

—Ayer tarde circuló la voz de que si la peticion de la Guardia nacional de Paris diese lugar á demostraciones mas numerosas, se procedería á la disolucion de este cuerpo. Solo faltaba eso al ministerio de 15 de Abril; pero puede apostarse a que no se lleva á cabo semejante medida.

Idem 26.

—El duque de Nemours saldrá el 2 de Octubre con uno de sus ayudantes de campo y el general Athalin, para un viaje á Alemania. Los puntos principales en que deberá detenerse el príncipe son Brusélas, Dresde, Berlin y Munich.

—Se decia hoy que algunas cartas recibidas en Paris, anunciaban que M. Duquesne, comandante del bergantín *Laurier*, que cruzaba delante de uno de los puertos de Méjico, habia sido sorprendido y hecho prisionero por algunos soldados mejicanos, en el momento en que, acompañado de uno ó dos de sus oficiales, se habia atrevido á bajar á tierra, para atender á las necesidades de su buque. Esperamos que no se confirmará esta noticia.

ASUNTOS DE SUIZA.

El gran consejo de Lucerna se reunió el 18 de Setiembre para tratar del asunto del príncipe Napoleon, y la opinion ge-